

～めぐニュース～

かぐめよし少年自然の家だより

平成31年 2月発行

三寒四温の時節となりましたが、
今年もどうぞよろしくお願いいたします！

2018年も小学校の自然教室、中学校のふれあい合宿、家族、子ども会やスポーツ団体など多くの皆様に自然を活かした体験や活動でご利用いただき心から感謝申し上げます。

今年5月1日からは『平成』から新しい元号の年がはじまり、かぐめよし少年自然の家も初心を忘れず皆様方の期待に応えられるよう、所員一同、努力してまいりますのでよろしくお願いいたします。

以前も紹介しましたが、かぐめよしのシンボルツリー、三桧（みつまた）が白いつぼみをつけ春を待ちわびています。黄色いきれいな花を咲かせ皆さんを温かくお迎えします！どうぞかぐめよしの自然に親しみにお越しく下さい！！

子どもたちに『三つの間』が足りていないと言われて久しい現代ですが、野外活動、自然体験活動を通じて『時間』『空間』『仲間』の三つの間をじっくりと育むサポートをして参りたいと思います。



主催事業報告!

～市民センター職員研修会～ 1回 & 2回



市民センターで、ご活躍されている皆さんを対象に10月・11月と全2回研修を行いました☆
第1回は林道ハイク&植物散歩!お昼には旬の秋刀魚を焼いて、竹でお皿を作って美味しくいただきました。第2回ではお正月の準備でミニ門松作りを行いました!可愛い門松ができました♪
その後は綺麗な紅葉を見にサイクリングに出かけて道中でおにぎりとおイル焼きを頂きました。紅葉を見ながらの昼食は最高でした!!



～陶芸教室～ 1回 & 2回



今年もかぐめよし村の名譽村長...!!
山本清方先生においでいただき、陶芸を楽しく教えていただきました♪みなさん夢中になって作品作りをされていましたね☆
今年の干支『亥』の土鈴も作りました!(^^)!
また、自然の家付近の植物を紹介していただき名前の由来などたくさん教えていただきました!!
only one の作品が出来ました(^o^)



～家族でキャンピング&アウトドアご飯～



最初の活動は家族で協力してテント設営を行いました。子どもたちも率先して立派なテントが出来ましたね(*^_^*)
夕食は薪で火を熾して、各家族持ち合わせた食材を使って美味しくそうな夕食が出来ていました♪2日目は紫川源流部でたくさんの生き物や自然にふれあいました。楽しい1泊2日の活動でした☆



～秋の福智山 リンドウを見よう！～



昨年は台風で中止となりましたが、今回の天気は快晴！登山日和でした♪
 道中植物を観察しながら登り、頑張ったご褒美には山頂手前で綺麗に咲いている『リンドウ』がお出迎えしてくれました☆とても綺麗でしたね♪山頂では、由布岳や九重連山。そしてさらに遠くには雲仙普賢岳まで見渡せましたよ！眺めは最高でした！！
 参加されたみなさん、満足していただけたようです♪今年も登山日和になりますように！！）^o^（



～第4回 かぐめよし自然少年団～



今回のかぐめよし自然少年団活動では、『本物体験』のテーマをもとに、ビバーク（緊急的な野営）に挑戦しました。団員たちはドキドキワクワク！（^^）今回は竹を使って寝床作りを行いました☆
 7人で自然の暗い中寝ることで、頼もしくなりました！良い体験が出来ましたね♪
 食事自分たちで自炊をして、活動をする度に団員とスタッフともにどんどん成長していきます☆今年度の活動もあと少し…思いっきり楽しもう♪



～家族みんなでだんらんラン！！～



かぐめよしに仲間入りした薪ストーブの火で温まりながらの楽しい活動になりました♪
 最初に薪ストーブに入れる火は火熾し体験をして、その火を薪ストーブへ！！
 夕食はダッチオーブを使った料理とストーブでローストビーフを作りましたよ☆参加家族・スタッフ全員だんらんしながら夕食をいただきました♪夕食後はレクレーションやゲームをして身も心も温まった楽しい時間を過ごしました！



頂吉凶鑑 ～第16回～

白膠木（ヌルデ）



ヌルデは秋に美しく紅葉しますが、特に珍しい木ではありません。その種子は、土の中で休眠し芽を出すタイミングを窺っています。台風で周りの木が倒れたり、道を作るため人が山を切り拓いたり、陽があたり始めると真っ先に顔を出すパイオニア植物と呼ばれるものの一種です。

ヌルデの名は、漆のように樹液をとって木材に塗ったことからついた名です。漢字にも膠（ニカワ）の字がありますね。かぶれやすい木の代表として櫨（ハゼ）や漆と並べて紹介される木でもあります。果実から櫨と同じように蠟（ロウ）がとれることでも知られています。

今回ご紹介したいのは、この木の葉には大きなとても美しい虫こぶが出来ることです。その虫こぶによりヌルデは人々の暮らしと密接に関わってきました。虫こぶは五倍子（フシ）と呼ばれ、お歯黒の材料として使われていました。お歯黒は昔、虫歯予防や既婚女性の印などとして歯を染めたものです。タンニンがとても多く含まれるので渋いのは想像できますが、先日所員に齧（カジ）らせてみたところ・・・ものすごい反応でした。試してみたい方！秋の終わりにお越し下さい。ちなみに、この五倍子は貴重なものであったので、代用品としてタンニンが多く含まれる木の実を使っていました。キブシの実です。キブシのフシは五倍子のことだったんですね。

～主催事業のお知らせ～

	事業名	時期	対象者・人数
2月	家族みんなで だんらんラン！！②	2月16日(土)～17日(日)	家族 定員：7家族



北九州市立かぐめよし少年自然の家

住所：〒803-0267

北九州市小倉南区大字頂吉451-1

電話：(093)451-3111 fax：(093)451-3133

主催事業の募集は全て市政だよりに掲載します。

応募は市政だよりをご覧になってお願い致します。

